



GOBIERNO REGIONAL DE
LAMBAYEQUE



RESUMEN EJECUTIVO





RESUMEN EJECUTIVO

- **I Audiencia Pública Regional de Rendición de Cuentas**
- **Gobierno Regional de Lambayeque 2025**
- **Fecha de realización: 30 de mayo de 2025**
- **Lugar: Explanada del Museo Tumbas Reales Señor de Sipán - Lambayeque.**
- **Transmisión virtual vía Facebook Live oficial**



INDICE.

1. Introducción
2. Objetivo de la Audiencia Pública
3. Gerencia Regional de Planeamiento, Presupuesto y Modernización.
 - 3.1. Oficina de Presupuesto
 - 3.2. Oficina de Planeamiento y Desarrollo Territorial
 - 3.3. Oficina de Estudios de Pre-Inversión y Promoción de Inversiones
4. Gerencia Regional de Infraestructura
5. Autoridad Portuaria Regional Lambayeque.
6. Gerencia Ejecutiva de Vivienda Construcción y Saneamiento.
7. Gerencia Regional de Agricultura.
8. Gerencia Regional de Desarrollo Productivo.
9. Gerencia Ejecutiva de Energía Y Minas.
10. Gerencia Regional de Trabajo y Promoción del Empleo
11. Proyecto Especial Olmos
12. Gerencia Regional de Recursos Naturales y Gestión Ambiental
13. Gerencia Regional de Transportes y Comunicaciones.
14. Gerencia Regional de Programas Sociales.
15. Oficina Regional de Integridad Institucional
16. Gerencia Regional de Comercio Exterior y Turismo.
17. Centros de Operaciones de Emergencia Regional-COER
18. Gerencia Regional de Salud Lambayeque
19. Gerencia Regional de Educación



1- INTRODUCCIÓN.

En cumplimiento de lo establecido en la Ley N.º 27867 – Ley Orgánica de Gobiernos Regionales y su modificatoria a través del artículo 24 de la Ley N.º 31433, que establece como mínimo dos audiencias públicas regionales al año, una en la capital de la región y otra en una provincia, en las que dará cuenta de los logros y avances alcanzados durante el periodo. Estas deben realizarse en mayo y septiembre de cada año con la finalidad de evaluar la ejecución presupuestal y la perspectiva de la institución con proyección al cierre del año fiscal.

2.- OBJETIVO DE LA AUDIENCIA PÚBLICA

Presentar ante la ciudadanía de la Región Lambayeque, los avances en la gestión regional, ejecución presupuestal, implementación de proyectos de inversión pública, programas sociales y acciones institucionales, promoviendo la vigilancia ciudadana y la mejora continua, para promover el crecimiento económico y el desarrollo social.

3.- GERENCIA REGIONAL DE PLANEAMIENTO, PRESUPUESTO Y MODERNIZACIÓN.

Responsable de conducir las funciones específicas sectoriales en materia de planificación estratégica prospectiva, inversiones, presupuesto, modernización, demarcación, organización y ordenamiento territorial.

3.1. OFICINA DE PRESUPUESTO

El Presupuesto Institucional de Apertura (PIA) del Pliego 452 Gobierno Regional de Lambayeque fue de S/ 2,286'171,254 distribuido en un 66% para gasto corriente y 34% para gasto de capital. El Presupuesto Institucional Modificado (PIM) es de S/ 2,466'258,604 de los cuales S/ 1,621'692,045 es gasto corriente, y S/ 844'566,559 es gasto de capital, habiendo certificado el 95% y devengado el 33.7%.

3.2. OFICINA DE PLANEAMIENTO Y DESARROLLO TERRITORIAL

Del Plan de Desarrollo Regional Concertado, 2026-2040, se ha culminado la Fase I: Diagnóstico del Territorio y se encuentra en proceso la Fase II: Análisis Prospectivo. Se realizó el Seguimiento y Evaluación del PEI-POI Anual 2024 y la Formulación del Plan Operativo Institucional Multianual 2026-2028.

Con la aprobación del Consejo Regional se logró el Saneamiento y Organización Territorial de la provincia Ferreñafe (Límites) y el Estudio de Diagnóstico y Zonificación de la provincia de Chiclayo, así como la categorización de diecisiete (17) Centros Poblados y se ha concluido con el Estudio de Escenarios de Riesgos por Lluvias Intensas y el Estudio Análisis de la susceptibilidad física de movimientos en masa de la Región Lambayeque.



3.3. OFICINA DE ESTUDIOS DE PRE INVERSIÓN Y PROMOCIÓN DE INVERSIONES

Se han formulado estudios de Pre Inversión en el sector Turismo (01), Transportes (04), Educación (07) y Planeamiento, Gestión y Reserva de Contingencia (01), La provincia de Lambayeque tiene una inversión de S/ 48'631,190; Ferreñafe S/ 64'544,145 y Chiclayo S/ 169'967,585; las inversiones a nivel multidistrital fueron de S/ 318,647 con una inversión total de S/. 283'461,569.

Tenemos 09 proyectos viables, y 04 proyectos en formulación técnica para mejorar las áreas de esparcimiento de varios distritos, como la unidad de servicios especiales de la PNP, la construcción de las vías auxiliares de la Panamericana Norte desde el óvalo Chiclayo, hasta el óvalo Naylamp en Lambayeque.

4.- GERENCIA REGIONAL DE INFRAESTRUCTURA

Esta Gerencia ha culminado un total de 10 proyectos de inversión, con una ejecución acumulada de S/ 62'727,847. Entre ellos, destacan tres proyectos de electrificación rural y tres de mejoramiento de la transitabilidad mediante la construcción de pavimento, pistas y veredas. Los cuatro proyectos restantes corresponden a infraestructura para defensa ribereña, mejora de la Laguna Boro y la implementación de un área deportiva.

Actualmente, se encuentran en ejecución 25 obras, que en conjunto representan una inversión de S/ 497'815,861. Entre estos destacan seis proyectos de infraestructura educativa, ocho de transitabilidad vial (pistas y veredas), y dos proyectos de agua potable y saneamiento básico, además de otras intervenciones orientadas a mejorar servicios públicos.

En paralelo, se elaboran 62 expedientes técnicos con un valor estimado de S/ 632'662,500, y se cuenta con 26 expedientes técnicos ya aprobados, cuyos montos superan los S/ 524'637,849. Estos proyectos se distribuyen principalmente en los sectores de Transportes y Comunicaciones (22), Educación (50), Energía (9), Salud (10), Saneamiento (25), Prevención de Desastres (3) y Ambiente (2), entre otros.

Como proyectos emblemáticos en fase de ejecución física, resalta la construcción del Hospital de Ferreñafe, con una inversión de S/ 191'940,549, así como el Instituto Superior "Enrique López Albújar" de Ferreñafe, cuya inversión asciende a S/ 105'359,196.

En cuanto a la mejora de la transitabilidad vehicular en la ciudad de Chiclayo, se intervinieron 20 calles, logrando colocar carpeta asfáltica en caliente en 36,496.95 m², ejecutar recapeo asfáltico en 235,540.51 m² y señalizar 6,142.29 m², con una inversión total de S/ 12'065,755.

Asimismo, se encuentra en elaboración el expediente técnico para intervenir otras 11 calles de la ciudad, que contempla el recapeo asfáltico de 65,580 m², parchado



profundo en 2,328 m², parchado superficial en 18,699 m² y señalización vial, con una inversión proyectada de S/ 6'891,849.

Finalmente, entre los proyectos con expediente técnico culminado destacan el Hospital de Monsefú, con una inversión de S/ 195'989,088, y el Instituto Superior "Edilberto Rivas" de Cayaltí, con S/ 38'877,226. Asimismo, se viene elaborando el expediente técnico del Instituto Superior "Yatraywasi" de Incahuasi, cuyo presupuesto estimado asciende a S/ 23'539,707.

5.- AUTORIDAD PORTUARIA REGIONAL LAMBAYEQUE.

La Autoridad Portuaria Regional de Lambayeque tiene como proyecto emblemático el Terminal Portuario Lambayeque – TPL, concebido como un Puerto Multipropósito de interés nacional, con alcance MacroRegional y Bioceánico, orientado a brindar servicios al comercio internacional, nacional y al turismo.

Actualmente, se viene actualizando el Plan Maestro del TPL, incorporando en su fase inicial infraestructura destinada al servicio de cabotaje nacional e internacional, como parte del enfoque estratégico de desarrollo gradual del terminal.

En el marco de la promoción internacional del proyecto, se han realizado visitas oficiales a países como Corea del Sur, Brasil y Bélgica, entre otros, con el objetivo de ofertar y posicionar el TPL como una iniciativa de alto potencial logístico y comercial.

Paralelamente, se vienen ejecutando gestiones orientadas al saneamiento físico-legal de los terrenos comprendidos en la zona de desarrollo portuario MacroRegional, con el fin de viabilizar las etapas iniciales del proyecto y asegurar su sostenibilidad.

6.- GERENCIA EJECUTIVA DE VIVIENDA CONSTRUCCIÓN Y SANEAMIENTO.

Actualmente, la Gerencia Ejecutiva de Vivienda, Construcción y Saneamiento viene elaborando cuatro estudios de Pre Inversión orientados a mejorar el servicio de agua potable rural y a la creación del servicio de alcantarillado en centros poblados de los distritos de Salas, Incahuasi y San José.

En materia operativa, se ha brindado atención a más de 14,000 usuarios mediante el abastecimiento de agua potable y el mantenimiento de redes de alcantarillado, asegurando la continuidad y calidad del servicio en zonas de intervención prioritaria.

Además, se ha logrado beneficiar a 12,845 personas a través de procesos de potabilización, desinfección y tratamiento del agua, promoviendo prácticas de consumo seguro y reducción de riesgos sanitarios.

Asimismo, 37,507 hogares rurales cuentan actualmente con acceso a agua clorada, como resultado de las intervenciones técnicas ejecutadas en el territorio regional.

Estas acciones han representado una inversión superior a los S/ 612,155 destinados al mejoramiento de los servicios de saneamiento básico y ampliación del acceso a agua segura en comunidades rurales, en concordancia con las políticas de inclusión y reducción de brechas en servicios esenciales.

7.- GERENCIA REGIONAL DE AGRICULTURA.

En el fundo La Peña de Lambayeque, se ha implementado un sistema de cultivos hidropónicos como parte de las acciones de innovación agrícola. Además, se ha brindado 21 asistencias técnicas a 570 productores agropecuarios, abordando temas como inseminación artificial, crianza de cuyes, hidroponía, cosecha de maíz y arroz, así como la formalización en el uso del agua para riego.

Después de más de 15 años, se ha logrado la titulación de predios rurales en beneficio de 800 familias del distrito de Íllimo y 500 familias pertenecientes a la Comunidad Originaria San Pedro de Monsefú, fortaleciendo la seguridad jurídica de los pequeños agricultores.

En cuanto a infraestructura de riego, se han mejorado los sistemas de conducción en 129.3 km de canales y obras de arte hidráulicas en diversas cuencas de la región. Asimismo, en el ámbito de la Pre Inversión, se proyecta el mejoramiento de 62.5 km de canales en distintas unidades productivas.

Se ha optimizado el servicio de agua para riego en los sectores de San Manuel, Dos Corrales de Úcupe y Algodonal de Mocupe/Lagunas, beneficiando directamente a 2,200 agricultores y más de 3,900 hectáreas de cultivo. También se ha intervenido con la reparación de 710 metros del canal principal y lateral en Íllimo, impactando positivamente en 240 hectáreas cultivables.

Además, se ha realizado la mejora de 22 km del sistema de riego del canal principal Sasape, ubicado en la zona oeste del valle Chancay-Mórrope, lo cual incrementará la productividad en 3,400 hectáreas agrícolas.

En cuanto a planificación técnica, se han elaborado 14 expedientes técnicos destinados a mejorar el sistema de riego de más de 27,000 hectáreas de tierras agrícolas. Paralelamente, se han formulado siete proyectos de Pre Inversión, entre los que destaca la iniciativa de siembra y cosecha de agua en el territorio hídrico productivo de los distritos de Incahuasi y Cañaris, priorizando la sostenibilidad del recurso hídrico en zonas altoandinas.

8.- GERENCIA REGIONAL DE DESARROLLO PRODUCTIVO.

Con el objetivo de mejorar la competitividad y sostenibilidad de los sectores productivos en la región, se ha impulsado el programa PROCOMPITE Lambayeque durante el año 2025, destinando un presupuesto de S/ 17'746,313 para el cofinanciamiento de iniciativas productivas.



Durante el año 2024, se ejecutó una inversión total de S/ 38'410,920 destinada a fortalecer 50 cadenas productivas, beneficiando a 173 Agentes Económicos Organizados (AEOs), que agrupan a un total de 2,590 microempresarios y emprendedores de diversos rubros productivos.

El cofinanciamiento se distribuyó territorialmente en las tres provincias de la región de la siguiente manera:

- Provincia de Lambayeque: S/ 10'949,704
- Provincia de Ferreñafe: S/ 5'219,681
- Provincia de Chiclayo: S/ 16'150,507.93

En el sector Pesca, durante el año 2024 se otorgaron 243 permisos de autorización para la extracción y procesamiento de recursos hidrobiológicos, y 154 permisos adicionales se han emitido en el transcurso del año 2025. En cuanto a las acciones de control, se ejecutaron 134 intervenciones de fiscalización pesquera en 2024 y 102 más en el año 2025. Producto de estas acciones, se donaron 11.3 toneladas de recursos hidrobiológicos decomisados, contribuyendo a la seguridad alimentaria en zonas vulnerables.

Asimismo, se otorgaron 18 certificaciones a pescadores artesanales y se brindaron 12 asistencias técnicas a acuicultores, como parte del fortalecimiento del enfoque de sostenibilidad en la actividad acuícola y pesquera artesanal.

9.- GERENCIA EJECUTIVA DE ENERGÍA Y MINAS.

Con una inversión de S/ 9'156,949 se encuentra en proceso de selección del postor para la ejecución del “Proyecto de Alumbrado Público con Iluminación LED”, que contempla la intervención en las vías principales de las ciudades de Chiclayo y Ferreñafe, con el objetivo de mejorar la seguridad ciudadana y la eficiencia energética.

Asimismo, se han culminado dos proyectos de electrificación rural: uno mediante electrificación trifásica en la zona de Morropillo – Tumán, y otro a través de paneles solares autónomos en el caserío El Sauce, distrito de Motupe, mejorando el acceso al servicio eléctrico en comunidades rurales dispersas.

Actualmente, se vienen elaborando proyectos de inversión por un monto de 43 millones de soles, destinados a beneficiar a 46 localidades y 4,268 viviendas como parte de la estrategia para cerrar brechas en electrificación rural. Además, se encuentran en formulación siete Proyectos de Inversión Pública (PIP) orientados específicamente a fortalecer la cobertura energética en zonas de difícil acceso.

En el ámbito minero, entre octubre de 2024 y mayo de 2025, el Gobierno Regional de Lambayeque, a través de la Gerencia Ejecutiva de Energía y Minas, ha logrado formalizar a nueve pequeños mineros y productores mineros artesanales, sumando un total de 24 formalizados en el marco de la presente gestión 2023–2026.



Durante este mismo periodo, se han admitido 83 petitorios mineros y se han otorgado 24 títulos mineros, contribuyendo a la legalización, regulación y sostenibilidad de la actividad minera en la región.

10.- GERENCIA REGIONAL DE TRABAJO Y PROMOCIÓN DEL EMPLEO

Esta gerencia ha ocupado el Primer lugar en el ranking nacional de oficinas Formaliza Perú. Segundo lugar con premio de plata a nivel nacional por la inserción laboral, después de Lima Metropolitana, por el compromiso y eficiencia de la región en Formalización Laboral - Empresarial y Servicios de Orientación, Conciliación y Patrocinio Jurídico.

Somos sede del proyecto piloto nacional “Optimización de Servicios Laborales”, se ha ofrecido servicio a más de 450 usuarios registrados e intermediados en 02 meses en la página web “Trabaja Lambayeque”. Se han emitido 91,738 Certificados Único Laboral, se atendió a 5,846 Usuarios registrados en el servicio de bolsa de trabajo y 3,180 personas han sido insertadas en el mercado laboral. Además, se ha fortalecido el servicio en el sector construcción civil y asesoría laboral.

11.- PROYECTO ESPECIAL OLMOS

El Proyecto Especial Olmos tiene a su cargo la rehabilitación y reparación del dique San Carlos, interviniendo los sectores Cerro Blanco, La Ramada, San Carlos, así como la bocatoma Racarrumi en el distrito de Chongoyape, como parte de las acciones de protección hídrica e infraestructura hidráulica mayor.

Actualmente, se encuentra en proceso la rehabilitación de la instrumentación de auscultación de la presa Tinajones, con una inversión estimada de S/ 15'700,000, lo que permitirá optimizar el monitoreo de su comportamiento estructural y garantizar su seguridad operativa.

Asimismo, se proyecta la ejecución de un (01) puente carrozable y cuatro (04) puentes peatonales sobre el río Olmos, con una inversión total de S/ 29'651,888 con el objetivo de mejorar la conectividad interregional y la transitabilidad de la población.

En el ámbito productivo, se han elaborado nueve (09) expedientes técnicos para la implementación de sistemas de riego parcelario en los sectores de Olmos, Cascajal, Motupe y La Leche, beneficiando a una superficie agrícola de 327 hectáreas, en favor de pequeños productores agrarios.

Con el propósito de fortalecer la capacidad operativa del PEOT, se ha adquirido un pool de maquinaria pesada y vehículos, compuesto por:

- 2 tractores oruga
- 2 cargadores frontales



- 2 volquetes
- 6 camionetas
- 1 camión plataforma
- 2 excavadoras hidráulicas

Este equipamiento está destinado al mantenimiento de la infraestructura de riego a cargo del PEOT, asegurando la operatividad continua de las obras hidráulicas menores en la región.

Actualmente, se elaboran proyectos de inversión para la implementación de sistemas de riego tecnificado a nivel parcelario, dirigidos a pequeños agricultores de los valles de Olmos-Cascajal y Motupe, con el objetivo de incrementar la eficiencia hídrica y la productividad en 327 hectáreas agrícolas.

Paralelamente, se encuentran en proceso de formulación, tres (03) estudios de Pre Inversión orientados a mejorar la eficiencia de conducción del canal de derivación, así como dos (02) estudios adicionales para el mejoramiento de los sistemas de riego en las zonas altoandinas de Cañaris e Incahuasi.

12.- GERENCIA REGIONAL DE RECURSOS NATURALES Y GESTIÓN AMBIENTAL

Se están formulando proyectos para la recuperación de los servicios ecosistémicos en 08 localidades del distrito de Cañaris por S/ 4'576,920; 08 en la comunidad campesina San Francisco de Asís Salas por S/ 3'354,204 y en la comunidad campesina Santo Domingo de Olmos por S/ 4'334,918. Además de la reparación de cobertura vegetal en 06 localidades Cañaris, Incahuasi y Salas por S/ 1'975,245 06.

13.- GERENCIA REGIONAL DE TRANSPORTES Y COMUNICACIONES.

A nivel de expedientes técnicos, se vienen formulando los siguientes proyectos viales:

- Mejoramiento de la carretera LA-118: Cayaltí – Pidal Alto – Sipán, con una inversión proyectada de S/ 990,270.
- Mejoramiento de la carretera LA-113: Ferreñafe – Manuel Mesones Muro, con una extensión de 29.7 km y un presupuesto de S/ 437,712.

Bajo la modalidad de Obras por Impuestos (Oxi), destacan los siguientes proyectos de gran impacto regional:

- Mejoramiento del servicio de transitabilidad del Óvalo Gran Chimú – paso a desnivel – Av. Fitzcarrald, con una intervención de 19.9 km y una inversión de S/ 68'824,084.
- Mejoramiento vial interurbano de la carretera Chiclayo – Pomalca, con un presupuesto de S/ 48'178,711.



- Mejoramiento de la transitabilidad del tramo Chiclayo – entrada a Ferreñafe, en etapa de ejecución y seguimiento.

Asimismo, la GRTC cuenta con cinco (05) IOARR aprobadas, orientadas a la habilitación de rutas departamentales, así como la construcción de dos pontones y un puente, con el objetivo de fortalecer la infraestructura vial rural y mejorar la conectividad territorial.

En el ámbito de transporte terrestre, se han otorgado un total de 5,242 licencias de conducir de clase A, en las categorías AI, AIIA, AIIIB, AIIIA, AIIIB, AIIIC y AIV, en cumplimiento del marco normativo del MTC y los estándares de seguridad vial.

14.- GERENCIA REGIONAL DE PROGRAMAS SOCIALES.

La Gerencia Regional de Programas Sociales cumple un rol dinámico en la articulación de políticas públicas y lidera la Instancia Regional de Concertación para prevenir, sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres y los integrantes del grupo familiar, así como la lucha contra la trata de personas y el tráfico ilícito de migrantes en la región.

Asimismo, promueve el acceso a servicios para personas con discapacidad, logrando, a la fecha, la emisión y entrega de 970 carnets de discapacidad en el departamento de Lambayeque, fortaleciendo su inclusión y el ejercicio pleno de sus derechos.

En el marco de la atención a poblaciones vulnerables, se vienen elaborando estudios de pre inversión para mejorar y ampliar la infraestructura y los servicios sociales en diversos espacios especializados, entre los que destacan:

- Mejoramiento y ampliación del Centro de Atención Residencial San Juan Bosco – Pimentel, para personas adultas mayores en situación de abandono.
- Servicio de atención y cuidado especializado para personas con discapacidad en el Centro de Acogida Residencial – Monsefú.
- Servicio de protección para mujeres víctimas de violencia en el Hogar de Refugio Temporal – Eten Puerto.
- Servicio de protección integral para niñas y adolescentes en situación de vulnerabilidad, en el Centro de Acogida Residencial Rosa María Checa – Pimentel.

Estos proyectos tienen como finalidad fortalecer la intervención del Gobierno Regional de Lambayeque en materia de protección social, asegurando una atención digna, segura y con enfoque de derechos para quienes más lo necesitan.



15.- OFICINA REGIONAL DE INTEGRIDAD INSTITUCIONAL

Tiene como finalidad fortalecer la capacidad preventiva y de respuesta de la entidad frente a la ocurrencia de prácticas anti éticas o corruptas, Forma parte de la Comisión Regional Anticorrupción Lambayeque – CRAL, donde ha participado en 04 sesiones ordinarias. Ha organizado la feria regional por la semana contra la corrupción y un pasacalle por día de la integridad.

Esta Gerencia conforma la Red de Integridad Lambayeque y ha fortalecido el compromiso con la ética, transparencia e integridad en las 14 unidades ejecutoras del gobierno regional. Ha participado en el Primer Encuentro Nacional De Integridad Pública (participación del MEF, SERVIR, PCM: SIP, SD, SGTD, Cooperación Suiza-SECO), participaron 300 usuarios. En cuanto al libro de reclamaciones se han atendido 110, reclamos que están en proceso, 46 de ellas han sido canalizados a las diferentes unidades orgánicas.

16.- GERENCIA REGIONAL DE COMERCIO EXTERIOR Y TURISMO.

Es responsable de las políticas en materia de Comercio Exterior, Turismo y Artesanía en el ámbito departamental. Por eso el Gobierno Regional Lambayeque destinó S/ 2'700,000 para el desarrollo de festividades religiosas, culturales y gastronómicas; y para festividades turísticas y culturales desarrolladas en febrero del 2025. En promoción turística, se realizaron ferias internacionales durante el mes de febrero del 2025, como la Feria Internacional de Turismo Anato 2025 – Colombia. Esta Gerencia participa activamente en la propuesta de restauración y puesta en valor del recurso turístico exconvento Santa María de Chiclayo.

17.- CENTROS DE OPERACIONES DE EMERGENCIA REGIONAL-COER.

Se logró la declaratoria de estado de emergencia para los distritos de Chiclayo, José Leonardo Ortiz y La Victoria, mediante el Decreto Supremo N.º 008-2025-PCM, ante el riesgo inminente de colapso del sistema de alcantarillado. De igual forma, se obtuvo la declaratoria de emergencia para los distritos de Kañaris y Mórrope, a través del Decreto Supremo N.º 024-2025-PCM, debido al peligro por intensas lluvias.

En respuesta a estas situaciones, se brindó atención humanitaria oportuna a los distritos afectados, logrando:

- Atender a 821 familias damnificadas con bienes de ayuda humanitaria por efectos de las lluvias intensas.
- Asistir a 3,614 familias afectadas por déficit hídrico, mediante la entrega de recursos esenciales.
- Atender a 3,112 familias expuestas a peligro inminente e impacto de daños ocasionados por lluvias intensas, con acciones de apoyo humanitario.



En materia de seguridad ciudadana, se ejecutó el proyecto "Mejoramiento de los servicios policiales preventivos y operativos de las comisarías rurales y departamentos especializados en la región Lambayeque", mediante el cual se equiparon 150 patrulleros con 150 tablets militares y 450 cámaras de seguridad, fortaleciendo así la capacidad operativa de la Policía Nacional del Perú y mejorando significativamente la respuesta ante situaciones de riesgo y emergencia en el ámbito regional.

18.- GERENCIA REGIONAL DE SALUD LAMBAYEQUE

En materia de inversiones, se ha culminado la obra del Centro de Salud "San Martín" – Lambayeque, con una inversión de S/ 9'659,454. Actualmente, se encuentran 21 obras en ejecución, entre las cuales destacan los proyectos en los hospitales Las Mercedes, Belén de Lambayeque y el Hospital Regional de Lambayeque. Además, se cuentan con 03 proyectos a nivel de expediente técnico y 09 estudios en fase de pre inversión, orientados a fortalecer la infraestructura sanitaria en la región.

Durante el año 2024, 1'069,614 personas estuvieron afiliadas al Sistema Integral de Salud (SIS), lo que representa una cobertura significativa en la atención médica gratuita.

En el marco de la lucha contra enfermedades transmitidas por vectores, como el dengue, se intervinieron 161,258 viviendas con acciones de control vectorial, alcanzando un avance físico del 90.87% de la meta programada.

Respecto al programa de enfermedades metaxénicas y zoonosis, se han implementado 04 Unidades de Vigilancia Clínica (UVICLIN) y 02 Unidades Febriles, abastecidas al 100% en medicamentos, con capacidad de diagnóstico descentralizado en los establecimientos de salud de Olmos, Pósope Alto y el Hospital de Ferreñafe.

Se ha logrado una disminución sostenida en la incidencia de la tuberculosis (TBC) en todas sus formas, así como de las infecciones por el virus de inmunodeficiencia humana (VIH). Lambayeque ocupa el primer lugar a nivel nacional en cobertura de contactos menores de 5 años que culminan su terapia preventiva para TBC.

En salud mental, durante el 2025 se ha logrado atender la demanda de pacientes de alta y mediana complejidad, con la categorización de 03 Centros de Salud Mental Comunitarios, mejorando el acceso a servicios especializados.

En el ámbito preventivo, 3,000 docentes fueron capacitados en el programa "Aulas Cero Caries", que promueve alimentos saludables y el enfoque de cuidados integrales de salud en las escuelas, con énfasis en la persona, familia y comunidad.

En vacunación, se inmunizó a 17,723 niñas, niños y adolescentes entre 9 y 18 años contra el virus del papiloma humano (VPH). Asimismo, se alcanzaron importantes coberturas en salud materna:



- 2,266 gestantes con controles prenatales completos.
- 770 partos atendidos.
- 1,794 parejas protegidas con métodos anticonceptivos modernos.

Gracias a estas acciones, la región logró reducir la mortalidad materna de 22 casos en 2022, a 14 en 2023 y 12 en 2024, lo que ha valido un reconocimiento nacional por el compromiso con la salud sexual, reproductiva y materna, y por su contribución a la reducción de muertes evitables en el país.

19.- GERENCIA REGIONAL DE EDUCACION

El Ministerio de Educación (MINEDU) reconoció a la Región Lambayeque por haber ocupado el primer lugar a nivel nacional en crecimiento del aprendizaje escolar en Matemática durante el año 2024. Asimismo, Lambayeque fue ganador del Fondo de Estímulo al Desempeño y Logro de Resultados Sociales (FED), gracias al cumplimiento de metas orientadas a garantizar la continuidad del servicio educativo y prevenir la deserción escolar.

En el ámbito del reconocimiento a la innovación pedagógica, 12 instituciones educativas de la región fueron ganadoras del Concurso Nacional “Escuelas que Transforman”, organizado por el FONDEP, destacando por sus propuestas educativas creativas y sostenibles.

La región también fue beneficiaria de recursos provenientes del Fondo de Compensación Regional (FONCOR) del Gobierno Regional de Lambayeque, los cuales fueron destinados a estrategias educativas regionales, en el marco de la implementación del Proyecto Educativo Regional (PER), alineado con los objetivos de mejora continua del sistema educativo.

En cuanto al fortalecimiento de escuelas afectivas, seguras y saludables, se brindó soporte socioemocional a estudiantes a través de 170 psicólogos SERUMS, en coordinación con la Gerencia Regional de Salud, complementando dicha intervención con el acompañamiento espiritual de sacerdotes y laicas consagradas. A través de la estrategia de Promoción de la Salud Escolar, se desarrollaron campañas con el apoyo de 10 odontólogos y 10 enfermeras, enfocadas en salud bucal y primeros auxilios.

Cabe destacar que la Región Lambayeque es pionera a nivel nacional en la estrategia de cogestión con el MINEDU denominada “Juntos Aprendemos Más”, dirigida a estudiantes de 2°, 4° y 6° de primaria de instituciones educativas politécnicas, como parte de un modelo de intervención territorial articulado y centrado en el aprendizaje significativo.

Jorge Luis Pérez Flores
Gobernador Regional de Lambayeque